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Ausschuss für Landwirtschaft und Umwelt 
 

Niederschrift 
 

über die 27. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Landwirtschaft und Umwelt am 
20.09.2023 im Kreisausschusssaal, Am Nuthefließ 2 in 14943 Luckenwalde. 

Anwesend waren: 

Ausschussvorsitzende 
 

Frau Gertrud Klatt  
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 

Herr Felix Thier  
Herr Uwe Groschwitz  
Herr Uwe Schätzel  
Frau Ines Seiler  
Herr Jens Wylegalla  
Herr Tobias Brosig  
 
Sachkundige Einwohner 
 

Frau Dr. Paula Veronica Valderrama Saud  
Herr Peter Wetzel  
 
Beigeordnete und Leiterin des Dezernates III 
 

Frau Dietlind Biesterfeld  
 

Entschuldigt fehlten: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 

Herr Dr. Rüdiger Prasse  
Herr Klaus-Peter Gust  
 
Sachkundige Einwohner 
 

Frau Antje Drangusch  
Herr Milan Hänsel  
Herr Mario Kuwald  
Herr Mario Schwanke  
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Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 18:45 Uhr 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
 
 1   Eröffnung der Sitzung und Bestätigung der Tagesordnung  
  

 2   Einwohnerfragestunde  
  

 3   Anfragen der Ausschussmitglieder  
  

 4   Mitteilungen der Verwaltung  
  

 5   Bericht zur Arbeit der Landwirtschaftsschule Teltow-Fläming  
  

 6   Bericht zur Ernte 2023  
  

 

Öffentlicher Teil 

 
TOP 1 
Eröffnung der Sitzung und Bestätigung der Tagesordnung  
 

Frau Klatt begrüßt alle Anwesenden. Sie lässt über das Rederecht für Herrn Dr. Jende 
sowie Frau Wolf abstimmen, wurde einstimmig erteilt. 
 
 

TOP 2 
Einwohnerfragestunde  
 

Keine Einwohner anwesend. 
 
 

TOP 3 
Anfragen der Ausschussmitglieder  
 

Frau Biesterfeld informiert darüber, dass ausführliche Informationen zu Anzahl und Zustand 
der im Landkreis vorhandenen Stauanlagen im Rahmen der Beantwortung der Anfrage des 
Abgeordneten Wylegalla ins Bürgerinformationssystem eingestellt worden sind. Ergänzend 
könnte sich der Ausschuss nochmals mit dem Thema in einer der Sitzungen beschäftigen. 
 
 

TOP 4 
Mitteilungen der Verwaltung  
 

Frau Biesterfeld informiert unter Bezugnahme auf die Antwort zu den Stauanlagen an den 

Abegeordneten Wylegalla über die Höhe der Beträge, die der Landkreis jährlich als Beitrag 
an die Wasser- und Bodenverbände überweist: 
 
Jahr 2020   9.400 € 
Jahr 2021  10.900 € 
Jahr 2022  10.900 € 
Jahr 2023  11.000 €. 
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Mit dem Landkreis Potsdam-Mittelmark habe man zwischenzeitlich Kontakt aufgenommen. 
Die i. R. stehende Richtlinie zwecks Beitragszahlung an die Verbände läge dort vorerst als 
Entwurf vor und werde dort noch in den Gremien diskutiert. Die endgültige Fassung solle den 
Ausschussmitgliedern zur Kenntnis zur Verfügung gestellt werden.  
 
 

TOP 5 
Bericht zur Arbeit der Landwirtschaftsschule Teltow-Fläming  
 

Frau Wolf stellt sich den Anwesenden kurz vor und berichtet über die Arbeit der 

Landwirtschaftsschule anhand einer PPP (der Anlage beigefügt). 
Im Anschluss wurde die Zeit für Nachfragen an Frau Wolf genutzt, die diese auch umfassend 
beantworten konnte. 
 
Frau Klatt bedankt sich für den informativen Vortrag. 

 
 

TOP 6 
Bericht zur Ernte 2023   
 

Herrn Dr. Jende wird das Wort übergeben. Er spricht über die Ernte 2023, die jedoch noch 

nicht zu 100 % abgeschlossen sei. Er merkt einleitend auch an, dass es eine neue 
Agrarförderperiode gibt, die erhebliche Veränderungen bezüglich Zuwendungsrecht, 
Zuwendungshöhe und Aufteilung auf einzelne Maßnahmen vorsieht. Durch die Betriebe 
gäbe es nunmehr die Möglichkeit, Einträge und Korrekturen in der Statistik bis Ende 
September des Jahres vorzunehmen. Aufgrund dieser Tatsache lägen abschließende 
Zahlen für das Erntejahr 2023 noch nicht vor. Für den Vortrag hat Herr Dr. Jende eine PPP 
vorbereitet (in der Anlage beigefügt). 
Auf Nachfrage auf die ökologische Auswirkung der Tierhaltung sagt Herr Dr. Jende zu, diese 
Daten nachzuliefern. 
Von Interesse waren ebenfalls aktuelle Daten zur Milchproduktion. Herr Dr. Jende erklärt 
dazu, dass diese Daten nicht im Landwirtschaftsamt erfasst werden, nimmt die Frage jedoch 
mit, um entsprechende Informationen evtl. noch nachzuliefern. 
Weiterhin sind in der Diskussion Themen, wie Qualität der Ernteerträge, Auswirkungen der 
Tierhaltung auf das Klima, Anbau alternativer Kulturen, Wasserhaltung in den Böden, 
Installation von Photovoltaikanlagen auf landwirtschaftlichen Flächen besprochen worden. 
 
Abschließend bedankt sich Frau Klatt für die interessanten Vorträge und die angeregte 
Diskussion und wünscht einen guten nach Hause Weg.  
 

 

 

Luckenwalde, d. 

 
 
_____________________________ 
Klatt 
Ausschussvorsitzende 
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